# Saint Jean Baptiste –Lectures

# A l'encens:

**Isaïe 49, 1**: Peuples de la terre et des îles lointaines, écoutez, soyez attentif: dès avant ma naissance, le Seigneur m'a appelé. J'étais dans le sein de ma mère lorsqu'il a choisi mon nom.



# Evangile à la vigile: Evangile selon saint Luc

Aux jours d'Hérode, roi de Judée, il y avait un prêtre nommé Zacharie, de la classe d'Abia; et sa femme, qui était des filles d'Aaron, se nommait Elisabeth. Tous deux étaient justes devant Dieu, marchant dans tous les commandements et ordonnances du Seigneur d'une manière irréprochable. Et ils n'avaient point d'enfants, parce qu'Elisabeth était stérile, et ils étaient l'un et l'autre avancés en âge. Or, comme il était de service

sacerdotal devant Dieu au tour de sa classe, il lui échut par le sort, selon la coutume du sacerdoce, d'avoir à entrer dans le sanctuaire du Seigneur pour offrir l'encens. Et toute la multitude du peuple était au dehors en prière, à l'heure de l'Oblation de l'encens. Un ange du Seigneur lui apparut, debout à droite de l'autel de l'encens. Zacharie, en le voyant, fut troublé, et la crainte le saisit. Mais l'ange lui dit : " Ne crains point, Zacharie, car ta prière a été exaucée: ta femme Elisabeth t'enfantera un fils que tu appelleras du nom de Jean. Et ce sera pour toi joie et allégresse, et beaucoup se réjouiront de sa naissance; car il sera grand devant le Seigneur, il ne boira ni vin ni boisson fermenté, et il sera rempli de l'Esprit Saint dès le sein de sa mère; il ramènera beaucoup des enfants d'Israël au Seigneur leur Dieu; et lui-même marchera devant [Dieu], en esprit et puissance d'Elie, pour retourner les cœurs des pères vers les enfants et les rebelles à la sagesse des justes, afin de préparer au Seigneur un peuple bien disposé."

Ad libitum: Zacharie dit à l'ange : "A quoi le reconnaîtrai-je? Car je suis un vieillard, et ma femme est avancée en âge. " L'ange lui répondit: "Je suis Gabriel, qui me tiens

devant Dieu; j'ai été envoyé pour te parler et t'annoncer cette bonne nouvelle. Et voici: tu garderas le silence et ne pourras parler jusqu'au jour où cela se réalisera, parce que tu n'as pas cru à mes paroles, qui s'accompliront en leur temps."

Cependant le peuple attendait Zacharie et on s'étonnait qu'il s'attardât dans le sanctuaire. Or, étant sorti, il ne pouvait leur parler, et ils comprirent qu'il avait eu une vision dans le sanctuaire; et lui leur faisait des signes, et il resta muet. Quand les jours de son service furent accomplis, il s'en alla en sa maison. Après ces jours, Elisabeth, sa femme, conçut, et elle se tint cachée pendant cinq mois, disant: " Ainsi a fait pour moi le Seigneur, au jour où il lui a plu d'ôter ma honte parmi les hommes."

# Evangile de l'encens du matin : Evangile selon saint Luc (si nécessaire il est possible de lire maintenant l'Evangile de l'encens de la vigile)

Comme le peuple était dans l'attente, et que tous se demandaient dans leurs cœurs, au sujet de Jean, s'il n'était pas le Christ, Jean, s'adressant à tous, dit: "Moi, je vous baptise d'eau; mais il vient, celui qui est plus puissant que moi, et dont je ne suis pas digne de délier la courroie de ses sandales; lui, il vous baptisera dans l'Esprit Saint et le feu. Dans sa main est la pelle à vanner pour nettoyer son aire et amasser le froment dans son grenier, et il brûlera la paille dans un feu qui ne s'éteint point." Par ces exhortations donc, et beaucoup d'autres, il annonçait au peuple la bonne nouvelle.

#### A l'Eucharistie

# Lecture du prophète Jérémie 1,4-10

La parole d'Adonaï Seigneur me fut ainsi adressée:

"Avant de te former dans le sein de ta mère, je te connaissais, Et avant que tu sortisses de ses flancs, je t'ai consacré; Je t'ai établi prophète pour les nations. Et je dis: "Ah! Adonaï Seigneur Elohim, je ne sais point parler, car je suis un enfant".

Et Adonaï Seigneur me répondit: "Ne dis pas: Je suis un enfant, Car tu iras vers tous ceux à qui je t'enverrai, Et tu diras tout ce que je t'ordonnerai. Sois sans crainte devant eux, Car je suis avec toi pour te délivrer," dit Adonaï Seigneur. Puis Adonaï Seigneur étendit sa main et toucha ma bouche, et Adonaï Seigneur me dit: "Voici que je mets mes paroles dans ta bouche; Vois, je t'établis en ce jour sur les nations et sur les royaumes, Pour arracher et pour abattre, Pour ruiner et pour détruire, pour bâtir et pour planter.

# Lecture des Actes des Apôtres 13, 22-26

Paul, dans la synagogue d'Antioche de Pisidie s'adressa aux fils d'Israël: Dieu, selon sa promesse, a fait naître Jésus comme sauveur pour Israël. Jean ayant déjà, immédiatement avant sa venue, prêché le baptême de conversion à tout le peuple d'Israël. Et comme Jean achevait sa course, il dit : "Je ne suis pas moi ce que vous supposez. Mais voici, il vient après moi celui dont je ne suis pas digne de délier la sandale de ses pieds".

Frères, enfants de la descendance d'Abraham, à vous et à ceux qui parmi vous craignent Dieu, c'est à nous que cette Parole de ce Salut est envoyée.

### Evangile selon saint Luc 1,57-80

Or le temps où elle devait accoucher fut accompli pour Élisabeth, et elle mit au monde un fils. Et ses voisins et ses parents apprirent que le Seigneur avait magnifié sa miséricorde envers elle, et ils se réjouirent avec elle. Et il arriva qu'au huitième jour ils vinrent pour circoncire le petit enfant; et ils l'appelaient Zacharie, du nom de son père. Et sa mère, répondant, dit: "Non, mais il sera appelé Jean". Et ils lui dirent: Il n'y a personne dans ta parenté qui soit appelé de ce nom. Et ils firent signe à son père comment il voulait qu'il fût appelé. Et ayant demandé des tablettes, il écrivit, disant: Jean est son nom. Et ils en furent tous étonnés. Et à l'instant sa bouche fut ouverte et sa langue déliée; il parlait et bénissait Dieu. Et tous leurs voisins furent saisis de crainte; et on s'entretenait de toutes ces choses par tout le pays des montagnes de la Judée, tous ceux qui les entendirent, les mirent dans leur cœur, disant: "Que sera donc cet enfant?" En effet, la main du Seigneur était avec lui. Et Zacharie, son père, fut rempli de l'Esprit Saint, et prophétisa, disant:

"Béni soit le Seigneur, le Dieu d'Israël, car il a visité et racheté son peuple,

il nous a suscité une puissance de Salut rayonnante, pour nous dans la maison de David son serviteur,

comme il l'avait promis par la bouche de ses saints, ses prophètes des temps anciens,

de nous délivrer de nos ennemis, et de la main de tous ceux qui nous haïssent;

d'accomplir sa miséricorde envers nos pères, et de se souvenir de son Alliance sainte,

serment qu'il fit à Abraham notre père, de nous accorder, que sans crainte, libérés de la main de nos ennemis,

nous le servions, saints et justes devant lui, tous les jours de notre vie.

Et toi, petit enfant, tu seras appelé prophète du Très-Haut: car tu marcheras devant la face du Seigneur afin de préparer ses voies, pour faire connaître à son peuple le Salut, dans la rémission de ses péchés,

par la tendre miséricorde de notre Dieu, qui nous apportera l'Orient d'en haut,

pour illuminer ceux qui sont assis dans les ténèbres et l'ombre de la mort, pour diriger nos pas dans le chemin de la paix".

Et l'enfant grandissait et se fortifiait en esprit; et il fut dans les déserts jusqu'au jour de sa manifestation à Israël.

